



Ciudad de México, a 30 de noviembre del 2023

## **PARTICIPACIÓN DE LA SECRETARIA DE SEGURIDAD Y PROTECCIÓN CIUDADANA, ROSA ICELA RODRÍGUEZ, DURANTE LA JORNADA DEL AUTOCUIDADO Y GESTIÓN DE LAS EMOCIONES JÓVENES QUE CONSTRUYEN PAZ E IGUALDAD.**

---

**SECRETARIA ROSA ICELA RODRÍGUEZ:** Buenos días a todas y a todos.

Agradezco, en primer lugar, la presencia de mi querida amiga, la maestra Delfina Gómez Álvarez, gobernadora del Estado de México.

También saludo, con respeto, con afecto, la anfitrionía, la hospitalidad que siempre tiene el presidente municipal de Neza, Adolfo Cerqueda.

Muchas gracias por la hospitalidad de las jóvenes y los jóvenes de Neza. Gracias siempre.

Antes de seguir saludando al presídium, les quiero decir que a mí me gusta mucho que me inviten a Neza, porque yo fui vecina de Neza; vivía en los límites de Neza, Ecatepec y Ciudad de México.

Entonces sé de cómo los habitantes de este hermoso municipio, que son trabajadores, luchones y que se levantan todos los días a buscar la vida en sus trabajos, en la escuela, en las comunidades.

Así que quiero, primero, agradecer y decirles de mi cariño y de mi afecto.

Muchas gracias por la recepción el día de hoy.

Muchas gracias.

Por supuesto, saludar a la titular del Instituto Nacional de las Mujeres, a la doctora Nadine Gasman.

Ella es maestra de muchas de nosotras, que hemos estado siempre en la lucha por las causas de las mujeres. Así que gracias doctora.

Y gracias a muchos otros amigos, amigas, que veo el día de hoy.





# SEGURIDAD

SECRETARÍA DE SEGURIDAD  
Y PROTECCIÓN CIUDADANA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Al secretario de Gobierno del Estado de México; al fiscal del Estado de México, también aquí del equipo de gobierno de la doctora, de la maestra Delfina Gómez.

Veo aquí a fiscales, a la presidenta de la Comisión de Derechos Humanos.

A la representación de la Marina, también está por aquí; también de compañeros que van todos los días, desde temprano, al Gabinete de Seguridad del Estado de México,

¡Qué bien lo está haciendo la maestra Delfina Gómez!

Por eso es de las gobernadoras consentidas del presidente Andrés Manuel López Obrador.

Saludar a todos.

También a la compañera Sayda Blanco, que ahora está en el CONAVIM. Me saluda a mi amiga Fabiola, que anda en otros menesteres.

Por supuesto a todo el equipo.

Agradecer a los compañeros de la Secretaría de Seguridad que trabajamos muy de la mano con muchos municipios en los temas de seguridad, en los temas de hacer acciones de justicia diariamente, en los temas de prevención de la violencia hacia las mujeres.

Por supuesto, hoy agradecer de corazón a las jóvenes amigas y amigos que hoy nos acompañan. Muchas gracias por su presencia, de corazón; muchas gracias.

Por favor les pido un aplauso para las jóvenes que nos acompañan, estudiantes del CONALEP, de los CETIS, del Colegio de Bachilleres de Neza.

A muchas jóvenes, a todas y a todos y cada uno.

¡Las educadoras de la Normal!

Les voy a decir algo:



Acá de la institución de Forjadores de la Patria.

Miren, el tema es que yo tengo un especial afecto por los maestros y maestras, porque mis padres, mi mamá, la maestra Toñita y mi padre, que en paz descansen, eran maestros de primaria.

Entonces, dio mi mamá 46 años clases. Turno en la mañana y turno en la tarde, como era antes.

Entonces, gracias a ese trabajo soy lo que soy.

Por eso digo que de una familia de maestros y de maestras, jóvenes como ustedes, pueden salir secretarías de Estado.

Así que ya fueron muchos saludos, apapachos para Neza.

Me da mucho gusto, en verdad, estar aquí con ustedes.

Reciban un saludo de nuestro presidente, el licenciado Andrés Manuel López Obrador.

Un hombre comprometido con la población y que está haciendo muchas cosas para mejorar las condiciones de vida de todos, de todas; pero en especial de los jóvenes como ustedes.

En su gobierno se atienden las causas que generan la violencia y por eso estamos aquí, porque a la Secretaría mi cargo le corresponden las acciones de prevención y protección ciudadana y la vinculación con muchas áreas.

Estamos en el Día Internacional por la Eliminación de la Violencia Contra las Mujeres y, como cada año, llevamos a cabo 16 Días de Activismo para prevenirla y erradicarla.

Hoy, la Jornada de Autocuidado y Gestión de las Emociones. “Jóvenes que Construyen Paz e Igualdad”, forma parte de esta gran campaña.

Estamos aquí para generar acciones que permitan eliminar de nuestras vidas cualquier situación que afecte nuestros derechos humanos.





La violencia se puede hacer presente en nuestra vida diaria, mediante bromas hirientes, bullying, empujones, insultos, violencia autoinfligida, y otras formas que pueden poner en riesgo nuestra integridad y la de alguien más.

Violencia también es acosar, perseguir u obligar a la persona que les gusta hacer cosas que las incomodan, por ejemplo, checar su celular.

A nadie le gusta que nos chequen el celular.

A ver, levante la mano a quién le gusta

¿A quién no le gusta que le chequen el celular?

¿A quién no?

Ya ven: A nadie.

Por ejemplo, tampoco nos gusta que nos prohíban vestir de cierta forma.

¿Verdad que no les gusta?

¿A ver a quién le gusta?

Nadie.

Tampoco nos gusta que nos digan, que les digan a las jóvenes, a quién debemos frecuentar; a qué amiga o a qué amigo no le gusta que le hablen.

¿Verdad?

Si alguna o alguno de ustedes pasa por una situación así, quiero que sepan que siempre pueden acercarse a sus familiares de confianza o a sus maestros, a sus profesoras.

Y, también, sí es más grave, a todas las autoridades que hoy estamos aquí presentes, porque no están solas, ni están solos.

La violencia no es normal y debemos detectarla y atenderla para que no afecte nuestras vidas.





# SEGURIDAD

SECRETARÍA DE SEGURIDAD  
Y PROTECCIÓN CIUDADANA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Todas y todos tenemos derecho a vivir sin violencia.

Es importante para mí compartirles esta información y hacerles partícipes de las acciones del día de hoy.

La Secretaría de Seguridad, en coordinación con el municipio de Nezahualcóyotl, y nuestra querida gobernadora del Estado de México traemos en beneficio de todas y todos ustedes, jóvenes estudiantes, maestros.

Les invito a participar en pláticas, talleres, actividades lúdicas, asesorías, que les ayudarán a identificar, prevenir y denunciar las violencias.

También es importante saber cómo interactuar y relacionarse adecuadamente.

Conocer los servicios del gobierno y los que tiene para las mujeres, para los hombres; que ustedes pueden compartir con momentos divertidos.

Les invitamos a que la información y aprendizajes que se lleven hoy la compartan con sus familiares y amigos.

A ver, levanten la mano: ¿Quiénes pueden participar en todas las actividades que tenemos para ustedes?

A ver.

¿En algunas?

Levanten la mano.

Muy bien, muy bien.

En el Gobierno Federal y en el gobierno del Estado de México y del municipio de Neza trabajamos para que ustedes puedan tener un desarrollo pleno, que sean felices y que vivan en paz.

Agradezco a todas las instituciones que se dieron cita en este lugar.

A los compañeros trabajadores, trabajadoras, servidores públicos, para contribuir al bienestar de nuestros jóvenes. Gracias por su trabajo siempre.





# SEGURIDAD

SECRETARÍA DE SEGURIDAD  
Y PROTECCIÓN CIUDADANA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Sigamos trabajando de la mano y de manera permanente en favor de los jóvenes.

Nos toca a todas y a todos contribuir a garantizar el derecho de mujeres y niñas a vivir una vida libre de violencias. Trabajando de manera permanente y comprometida para lograr que caminen seguras, sin miedo, libres y plenas.

Hoy, de verdad, estoy muy contenta de esta participación, de esta invitación.

Y agradecerles de todo corazón.

Muchas gracias por su presencia.

Muchas gracias por su atención.

Gracias que nos permiten servirles.

Y gracias, muchas gracias que nos permiten trabajar para ustedes.

Muchas gracias.

